

Epílogo de un proceso

Ha sido aplicada la amnistía a cuarenta y dos condenados por los sucesos de Alcalá de Gurrea

Unas consideraciones dolorosas

Una noticia grata, nos ha sorprendido. Una noticia inesperada. Ha sido aplicada la ley de Amnistía a cuarenta y dos de los condenados por los sucesos desarrollados en Alcalá de Gurrea, en los primeros días de Diciembre de 1933. Y han sido puestos inmediatamente en libertad.

Los recursos de los tres procesados, para los cuales pedía el fiscal la pena de muerte y que fueron condenados a seis años de prisión, siguen sus trámites.

La noticia de la libertad de los cuarenta y dos vecinos de Alcalá de Gurrea y su llegada a aquel pueblo, caería como una «bomba» para unos—los desdichados caciquillos que tan dejados están de la mano de Dios—y constituiría una expresión de alegría, de contento y de satisfacción, para otras—para los familiares, allegados y amigos de los libertados—porque, al fin, se les ha hecho justicia.

Paro, lo inexplicable de este caso, es que no se haya dado cuenta ninguna de las autoridades que han intervenido en el proceso, que los encartados en el mismo—o al menos la casi totalidad de ellos—estaban comprendidos en la amnistía promulgada para salvar a los militares y paisanos—todos capacitados y sabiendo lo que hacían—que se sublevaron contra la República del 10 de Agosto.

Visado por la censura

En el auditor de Guerra de la 5.ª División, que tuvo pleno conocimiento del sumario, y que decretó repetidas veces la libertad y la prisión de algunos procesados que acababan de ser puestos en libertad, después de ser condenados, les alcanzaba la amnistía del año pasado.

Este número ha sido visado por la censura

Y si aun se tratara de un proceso, de los que pasan casi inadvertidos y que nadie se preocupa de ellos por su escasa importancia y por no existir ninguna persona detenida a las resultas del mismo, se comprendería; tendría una explicación, lo ocurrido, más, siendo así, que había encarcelados en la prisión provincial de Huesca, más de treinta vecinos de Alcalá de Gurrea, desde la incoación de las diligencias; gente trabajadora, que no tenía más medios de vida, ni ella ni los suyos—sus esposas, sus hijos, sus padres, sus hermanos—que los que les producía su labor en el campo o en los Riegos y que no una, ni dos, ni tres, sino varias veces, desde las columnas de EL PLEBLO, nos hemos dirigido al juez militar y al auditor de Guerra, exponiéndoles la apurada, la desesperada situación de aquellas familias que se morían de hambre, para que se pusiera en libertad provisional a los que fuera posible ponerlos y para que se estudiara la terminación del sumario y la celebración del Consejo de Guerra.

¡Tardientanos! ¡ALERTA!

VEINTITRES MIL OCHOCIENTAS SETENTA Y DOS PESETAS, importa la partida que la Comisión gestora del Ayuntamiento acordó consignar en su ya famoso presupuesto extraordinario, para la reparación del camino vecinal a la Sierra.

Es conveniente que el pueblo de Tardienta sepa que este gasto es sumamente caprichoso. La conservación del camino vecinal a la Sierra de Tardienta, está a cargo de la Diputación provincial, y, por lo tanto, es la Diputación la que tiene la obligación de reparar ese camino, cuantas veces haga falta.

Los vecinos de Tardienta saben que no tienen por qué pagar ni un céntimo por ese concepto. Los gestores que han tomado el acuerdo, también lo saben, y a pesar de saberlo, lo han tomado. Ellos sabrán por qué.

Nosotros, no acertamos a explicarnos cómo pueden justificar esos gestores la necesidad de concertar un empréstito de DOSCIENTAS OCHENTA MIL PESETAS, para luego permitirse el lujo de regalar a la Diputación provincial cerca de CINCO MIL DUCADOS, invertidos en piedra y grava. ¡Como no lo justifiquen diciendo que el alcalde señor Pradel se dedica al transporte de esta clase de materiales con un camión, y no tiene trabajo...!

no hay quien pueda hacerse cargo, como los que tenían el deber de conocer minuciosamente una ley de la República que afectaba a ciudadanos que estaban bajo su jurisdicción,

Este número ha sido visado por la censura

«La Justicia debe ser cómoda, rápida y segura», ha dicho el presidente del Tribunal Supremo en el discurso de apertura de los Tribunales. Exacto. Y en la República, en el régimen republicano, más que en ningún otro régimen. Y, sin embargo, bien se ha visto en el proceso de Alcalá de Gurrea, que es todo lo contrario. Ahora que esto ocurre porque no se ha establecido en España, todavía, la exigencia de responsabilidades

Este número ha sido visado por la censura

La ley de amnistía, que se ha aplicado a esos cuarenta y dos condenados por los sucesos de Alcalá de Gurrea, hace bastante más de un año que ha sido promulgada. Y, por lo tanto, a su promulgación debía haberse aplicado a los mismos, como se aplicó a otros procesados por la misma causa,

Visado por la censura

Es doloroso, es horrible, es verdaderamente cruento, considerar que han estado esos cuarenta y dos trabajadores,

Este número ha sido visado por la censura

durante la siega y recolección de dos cosechas de trigo y de cereales, que era cuando más les convenía estar en sus casas.

Visado por la censura

Y que los culpables más directos de los sucesos, los caciques, se frotraran las manos de gusto, ilos insensatos!, por tales encarcelamientos...

«El caciquismo es un mal endémico que ataca a la Justicia»—ha expuesto el presidente del Tribunal Supremo, en el mismo discurso antes aludido. Pues la obligación de los Tribunales y jueces, es defender a la Justicia de tales ataques, encerrando en la Cárcel a los caciques.

Y si no se hace ahora, no tardará a hacerse.

Y los primeros que han de instar que se haga, en este caso, en uso de su derecho ciudadano y velando por los intereses de su pueblo, son esos vecinos que han retornado a su hogar, alegres y contentos por poder abrazar y ayudar a sus familias, por poder gozar del divino tesoro de la libertad. Y estos lo harán esgrimiendo la ley, dentro de la ley y amparándose en la ley. Que es la única que debe imperar.

José Gaya Picón.

LA INVASION



—Vamos volando. Dicen que el Negus de allí, que se llama Duca, ha conseguido supervillarlos tanto, que necesita nuestras chozas.

Después de un Congreso

Partido de Unión Republicana

Durante los días 26 al 30 del pasado mes se ha celebrado en Madrid el primer Congreso nacional del Partido de Unión Republicana y de cuya concurrencia y entusiasmo han hablado extensamente todos los periódicos. Cerca de mil delegados de todas las provincias españolas, con una representación de más de 200.000 afiliados cotizantes, son datos que por sí solos hablan de la pujanza de un partido que lleva un año de existencia y cuyas actividades y propaganda ha tenido que desarrollar en la oposición y sujeto a las restricciones y desventajas de un permanente y ya endémico estado de excepción.

Todos los días, menos el domingo, se celebraron tres sesiones y en ninguna de ellas decayó el entusiasmo y el interés por dar a todas las discusiones, sobre reforma del Reglamento, el tono de ponderación y ecuanimidad que la grandiosidad del acto merecía.

Las acertadas intervenciones de los señores Martínez Barrio, jefe ilustre e indiscutible del Partido; del alcalde legítimo de Madrid y formidable polemista, don Pedro Rico; del cultísimo y elocuente ex diputado por Valencia, don Fernando Valera; y de los señores Gomáriz, Pascual Leone, Gordón Ordás y otros muchos asambleístas, imprimieron a los debates el mayor interés y la máxima actualidad e hicieron que ni un solo momento decayera la asistencia y el entusiasmo de los congresistas y numerosos invitados que a ellos asistieron.

Sabemos por nuestro querido amigo don Saul Gazo, vocal del Consejo de U. R. y delegado por esta provincia, que ha asistido a todas las reuniones, que para muy en breve se organizará intensa propaganda del partido y conjuntamente con los partidos de Izquierda Republicana y Nacional Republicana, cuya inteligencia y unión es un hecho indestructible.

Con la iniciación de la mencionada propaganda coincidirá, seguramente, la publicación del programa de gobierno suscrito por los jefes de los tres mencionados partidos y que con tanta ansiedad espera la opinión española. También han llevado los delegados provinciales el encargo expreso y la misión de reorganizar todas y cada una de las agrupaciones de provincia con arreglo al nuevo Reglamento definitivamente aprobado en el Congreso dicho.

Nos dice el señor Gazo, que regresó ayer de Madrid, que la Agrupación local se propone convocar a una reunión, juntamente con los miembros de la Juventud ya inscritos, para reorganizar el partido de U. R. en toda la provincia.

Desde la meseta

En la primera sesión nos han defraudado a todos

(Escrito expreso para EL PUEBLO)

Comenzó el debate político en el Parlamento y hoy continúa, creyéndose que quedará terminado esta misma noche. Lo más saliente hasta ahora ha sido el discurso de don Basilio Álvarez, que unas horas antes se había separado del partido radical. Ha estado el diputado gallego contundente y ha declarado sin eufemismos ante el Parlamento que de la actual situación política de España y de la persecución a los hombres liberales y de las dificultades para formar, durante la última crisis, un Gobierno de amplia base republicana, tiene la culpa exclusivamente la Ceda. El señor Gil Robles echó del Gobierno a los señores Samper, Hidalgo, Villalobos y Velayos. Las maniobras cedistas-agrarias han echado al señor Lerroux de la Presidencia del Consejo. Y los procedimientos y táctica cedista harían recaer «todo el Poder para el jefe» si no estuvieran advertidos de ellas los que deben estarlo, y si no existiera la descomposición que existe de los cedistas y agrarios entre sí y de todo lo que significa la coalición gobernante.

Después del discurso de don Basilio Álvarez, la sesión no tuvo gran importancia, ni podía tenerla. El señor Royo Villanova, se encerró en la trinchera de su ministerialismo y defraudó a los que esperaban violencias o baturradas en su discurso. El señor Calvo Sotelo, abusó de sus intemperancias monárquicas y recibió una viva repulsa de los republicanos. Esos monárquicos que hundieron el prestigio de España y destruyeron la economía de nuestro país, están haciendo oposiciones a que se les tenga indefinidamente en un lazareto. El señor Goicoechea, orondo e hinchado, aludió a la política internacional, más con el ánimo de molestar a los republicanos, que de exponer nada de interés. La intervención de los señores Guerra del Río y Ventosa, en el debate, no dijo nada a nadie, y la del jefe del Gobierno señor Chapaprieta, resultó gris y muy baja de tono. Esto es una consecuencia natural de haber ido a parar a Gobiernos que no están a la altura del país ni de los momentos presentes.

En definitiva, que en la primera sesión de esta nueva etapa parlamentaria, se ha seguido demostrando la ineficacia del actual Parlamento. Y no creemos que nada práctico. Mucho charloteo, muchas discusiones y proyectos, para la galería, para hacer ver que se hace algo, y tenemos sin resolver lo del paro obrero, se persigue a los arrendatarios de fincas rústicas y se hacen cosas que asustan con el trigo, mientras se desfilan los fondos del erario público en reformas militares caprichosas, en indemnizar a quien no tiene derecho a indemnizaciones y en hacer algo peor que todo esto.

¿Hasta cuándo durará esto? Es fácil que no tardemos en saberlo.

Ernesto Flores.

Madrid, Octubre.

Cine tartamude

No se ganó Zamora en una hora

Pero una plaza de maestro puede ganarse allí en sesenta minutos y aun en menos tiempo, si se dispone de unos miles de pesetas, no muchos.

Ya conocen los lectores, por haberse publicado en estas columnas, el hecho. El presidente del Tribunal examinador y profesor de aquella Normal, en combinación con dos individuos, parientes suyos, uno de ellos sacerdote, ofrecía plazas de maestros mediante entrega, de determinadas cantidades. Para ello el presidente del Tribunal dictaba de antemano a los aspirantes compradores el tema que luego les sería preguntado en los exámenes. Mas la Policía zamorana ha desbaratado el negocio, haciendo ya tan difícil la conquista de una plaza en el Magisterio como la conquista de Zamora.

Por cierto que en la información que de este escandaloso asunto publica «Diario de Madrid» dice, refiriéndose al cura complicado en el asunto:

«El sacerdote don Augusto Paz y Paz—que es hermano político del presidente del Tribunal—decía que mediante rezos a los santos de su devoción conseguiría obtener plaza para María Genicio Pérez y Dorotea Nicolás Estévez. En caso de no obtener plaza devolvería las pesetas

Tan pronto se tuvo conocimiento de esto el sacerdote fué detenido e informado, comunicando, siendo puesto a disposición del juez instructor».

Con esto lo que hacía el buen padre era agrandar la trampa, ya que ponía al servicio de los compradores de plazas la influencia celestial que, como sacerdote, goza, con evidente injusticia para los demás opositores que, sin dinero, sin saber los temas que les corresponderán y sin rezos, necesariamente tenían que ser suspendidos en los exámenes, pues se conitaban contra ellos demasiadas fuerzas humanas y divinas difíciles de vencer.

Y menos mal que el señor Paz y Paz, que así se llama el sacerdote, como contraste de la «guerra» que ha armado en aquella Escuela Normal, se avenía a devolver el dinero si los

Nota de la Comisión organizadora del VIII Concurso provincial de Ganados de Huesca

En el día de ayer celebró sesión la Comisión organizadora del VII Concurso Provincial de Ganados, que deberá tener lugar durante los días 24, 25 y 26 de Noviembre próximo, bajo la presidencia del alcalde ejerciente don Orenico Pellicer Laboda y con asistencia de los vocales don Agustín Soler y don Emilio Labad, por el Ayuntamiento; don Juan Ferrer Graeja, por la Diputación Provincial; don Ricardo González, inspector provincial de Higiene y Sanidad Pecuaría; don Andrés Sancha, ingeniero de la Sección Agronómica; don Salvador Ena Mallada, por la Asociación Patronal Oscense; don Alfonso Simelio Ortas, por la Cámara de la Propiedad Urbana; y don Mariano Estropá Olmos, inspector veterinario municipal de Huesca.

La Comisión quedó gratamente enterada de la subvención de 8.000 pesetas concedida por el ministerio de Agricultura y de 1.000 pesetas concedidas por la excelentísima Diputación provincial de Huesca con destino a dicho Concurso.

Se acordó nombrar una ponencia compuesta por los señores Trueba, González, Estropá y Escartín, para que a la vista de las cantidades que se pueden disponer, modifiquen el programa de premios a conceder en dicho Concurso Provincial de Ganados.

Igualmente se acordó hacer una intensa propaganda en la Prensa local y por carteles murales que se remitirán a los puntos más importantes de la provincia.

Conoció la Comisión de un escrito de la Asociación Patronal Oscense relacionado con las próximas Ferias de San Andrés.

Asimismo se acordó interesar subvención de otras Entidades provinciales para que el Concurso tenga mayor realce.

Huesca, 1.º de Octubre de 1935.

aspirantes no sacaban plaza; es decir, si los santos no atendían la recomendación.

Como síntoma de moralidad, pureza de costumbres y austeridad en los procedimientos... no está mal el escándalo de Zamora. Aquello es un caso; es el botón que dicen sirve de muestra.

El conflicto italo-abisinio

La invasión italiana en Abisinia

Confirman en Roma el avance italiano

Roma.—Un portavoz del Gobierno ha admitido que las tropas italianas en Eritrea «se han movido a nuevas y mejores posiciones en vista de cada vez mayor hostilidad etíope».

Preparativos en Gibraltar

Gibraltar.—Todos los buques de guerra abandonaron el puerto a mediodía para hacer maniobras.

Se realizan preparativos para poner a Gibraltar en condiciones de defensa en caso de una guerra aérea.

El Almirantazgo ha distribuido entre los trabajadores de los astilleros equipos individuales de defensa contra los ataques aéreos.

Se levantará en seguida la prohibición de enviar armas a Etiopía

Londres.—Se sabe que en el Consejo de ministros se trató de la cuestión italo-etíope, en forma tal, que se supone habrá mañana reunión del Gobierno.

Parece que tan pronto se declaren las hostilidades, el Gobierno inglés levantará la prohibición de enviar armas a Etiopía. Esta medida es al parecer de las que está autorizada a adoptar el primer ministro en casos eventuales.

Con respecto a las sanciones, se estima que sólo pueden preverse las de carácter económico.

Veinte mil hombres penetran en la región de Moussali

París.—«Paris Soir» publica un despacho de Addis Abeba en el que anuncia que las tropas italianas que han penetrado en la región de Moussali son tres columnas que representan una fuerza total de 20.000 hombres. Inmediatamente se produjeron encuentros entre soldados italianos y tribus guerreras irregulares de Dankil.

Se anuncia que ha habido muertos.

Hasta ahora las tropas italianas no han entrado en contacto con las tropas de Abisinia.

La legación de Abisinia en Roma, custodiada

Roma.—Varios centenas de granaderos y «carabineros» redean la Legación de Abisinia en Roma. Se ha prohibido la circulación por las calles adyacentes.

El príncipe heredero se dispone a contener el avance

Londres.—Comunican de Addis Abeba que el príncipe heredero de Abisinia, como comandante jefe de la región de Dessie, ha tomado todas las precauciones necesarias para detener el avance de las tropas italianas que han penetrado en territorio etíope.

La Legación italiana ha trasladado todos los archivos a la estación, y ha quemado documentos en los jardines de la Embajada.

En Italia no se desmiente la noticia

Roma.—En los círculos bien informados de esta capital ya no se desmienten las noticias de que las fuerzas italianas han atravesado la frontera abisinia.

En algunos círculos se asegura que las tropas han ocupado Adua, pero este rumor ha de acogerse con reservas.

Hoy se dará la orden de movilización en Etiopía

Addis Abeba.—Se asegura que la orden de movilización, que se afirma que se dará hoy, jueves, coincide con las informaciones recibidas por el Gobierno etíope de que fuerzas italianas, establecidas en Assab, han montado dos bases de ataque dentro del territorio etíope, en su sitio próximo a la Somalia francesa.

La movilización general fascista

Calculase que se movilizaron unos diez millones de «camisas negras»

Roma.—La orden de movilización general fué dada a las tres en punto de la tarde por Radio, repique de campanas, sirenas, etc.

Se calcula que se han concentrado los diez millones de hombres incluidos los ballillas vanguardistas y los afiliados a la obra del Dopolavoro.

Los concentrados, formando grandes masas, se dirigieron a los lugares designados de antemano entre cantos patrióticos, bandas de música y gritos de entusiasmo.

Se ha ordenado que las concentraciones en masa se hagan en las plazas principales de los pueblos.

Por lo que se refiere a Roma, tendrá lugar en la plaza de Venecia, ante el palacio que ocupa el jefe del Gobierno. Mussolini dirigirá la palabra desde uno de los balcones.

El aspecto de Roma

Roma.—Desde el momento que las sirenas anunciaron la movilización general Roma adquiere el aspecto de las horas históricas, como cuando la entrada en la guerra europea y cuando la marcha sobre Roma. Numerosos grupos de jóvenes fascistas recorren la ciudad en motos.

Esperando el discurso del Duce

Roma.—Una enorme muchedumbre está congregada en la plaza de Venecia. En el interior de la torre del Castillo se encuentra el jefe del Gobierno.

En el tejado se han colocado potentes reflectores que alumbran el balcón, desde donde hablará Mussolini.

Carteles

Roma.—En los muros de la ciudad han colocado numerosos cartelones, en los que se lee: «El régimen no es un episodio, sino una época inclinada más hacia adelante y que no admite amistad más que dentro de la perfecta igualdad política y moral».

Otro dice: «Italia fascista no necesita autorización para su política extranjera».

Grupos de fascistas afluyen a los campos de concentración.

Los periódicos han publicado ediciones especiales. Uno de ellos dice: «Desde Roma, gran ventana abierta al mundo, Italia ofrece hoy solemne profesión de fe que deberá tener un eco potente y de advertencia de un polo a otro».

La Embajada británica, protegida

Roma.—Durante la movilización de «prueba», que terminó poco después del discurso del señor Mussolini, unas fuerzas de doscientos hombres de un Batallón de Infantería y de un Batallón de Policía, guardaron la Embajada de Inglaterra como medida de precaución contra posibles demostraciones.

Han sido preparadas fuerzas de Caballería y de Policía adicional en camiones.

Ha sido montado un cordón de Policía a un cuarto de milla de distancia de la Embajada, para evitar que la gente se acerque

El territorio fronterizo, bien delimitado

Londres.—Comunican de Addis Abeba que, como consecuencia de la entrada de tropas italianas por Moussali, se declara que la región donde se dice haber penetrado las tropas italianas se considera como territorio fronterizo bien delimitado.

El telegrama del Negus a la Sociedad de Naciones

Ginebra.—El telegrama de Negus dice:

«Os comunico para que lo trasladéis al Consejo y a los miembros de la Sociedad de Naciones, que las tro-

Comité ejecutivo nacional de Unión Republicana, elegido el día 30 de Septiembre último en Madrid

Presidente, don Diego Martínez Barrio. Vicepresidente, don Félix Gordón Ordás.

Secretario, don Bernardo Giner de los Ríos.

Tesorero, don Manuel Torres Campaña.

Vocal de propaganda, don Fernando Valera.

Vocal de política, don Pedro Rico.

Vocal de Hacienda, don José Moreno Galvache.

Vocal de organización agraria, don Ramón González Sicilia.

Señores suplentes para el Comité ejecutivo nacional de U. R. nombrados en la misma sesión

Don Fulgencio Díez Pastor.

Don José Miñones Bernáldez.

Don Alvaro Pascual Leone.

Don Augusto Vivero.

Don Luis Barrera.

Don Arturo Martín de Nicolás.

Don Eduardo Frápolli.

Don Ricardo Cano.

Presidente del Consejo nacional del partido de U. R., don Jerónimo Gomáriz.

Grietas de pechos

y toda clase de afecciones cutáneas Aplíquese:

Pecto-Grietine

Evita la inflamación Alivia rápidamente los sufrimientos No deja cicatriz Completamente inofensiva

De venta:

Farmacia Nueva

García Hernández, 43 Y en todas las farmacias de España

Teatro Olimpia

Domingo próximo: Solemne inauguración oficial de la temporada 1935-36. Estreno en España de la última producción de Catalina Bárcena

Julieta compra un hijo

según la novela de G. Martínez Sierra y Honorio Maura. Totalmente hablada en español.

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de hoy. Carneros, 26 kilos, 405,300. Corderos, 20, kilos, 298,200. Borregos, 0; kilos, 00,000. Ovejas, 2, kilos, 32,600. Ternascos, 17; kilos, 147,50 Vacas, 0, kilos, 000,00 Terneras, 4, kilos, 337,50. Cerdos, 8; kilos, 533,000. Cerdillos de leche, 3, kilos, 26,30 Total, 86 reses; kilos, 1.783,400.

Ciudadanos: Leed y propagad

EL PUEBLO, único diario republicano de Aragón.

Las tropas italianas han atravesado la frontera abisinia al Sur de la montaña de Moussa, en la provincia de Ausa. Se han instalado allí y preparan un gran ataque. La proximidad del mar y de la Somalia francesa permite a la Sociedad de Naciones el envío de observadores para obtener la confirmación de esta comunicación.»

Continuación de la sesión de Cortes de ayer

Intervención del señor Martínez Barrio

En nombre de la minoría de Unión Republicana hace uso de la palabra el señor Martínez Barrio.

Se refiere al discurso de los señores Goicoechea y Primo de Rivera que con más libertad han tratado de la cuestión internacional.

Manifiesta que por lo que respeta al partido de que es jefe, debe aclarar que no tiene inconveniente en conceder al Gobierno un amplio margen de confianza. Cree necesario se forme un estado de conciencia nacional en relación con el conflicto armado y al conceder ese margen de confianza, no sólo se acrecienta la autoridad del Gobierno, sino también su responsabilidad.

El Gobierno representa a todos y si se equivoca se le discute, pero si habla en nombre de España habla por todos y le es necesaria la asistencia de todos los españoles (Grandes ovaciones).

Refiriéndose a la crisis dice que el señor Chapaprieta no ha dado una explicación clara a la solución de la crisis.

Afirma que con tantas crisis padece la República y buena prueba de este daño es el alborozo con que las acogen los monárquicos.

No se sostiene la vida de España sobre el aparato de las fuerzas del Gobierno.

Dirigiéndose especialmente al señor Gil Robles, le dice:

Tenéis un medio de decir que el país está a vuestro lado convocando elecciones.

Después, el señor Martínez Barrio cambia de tema y dice:

Conviene se salga al paso de un rumor extendido por todo el país. Yo no afirmo ni niego y si recojo estos rumores para traerlos aquí. Es por-

que ciertos rumores que envenenan a las opiniones y les hace gran daño, conviene traerlos a la luz del día.

Se habla de que en un momento determinado la voluntad nacional puede ser suplantada por un golpe de Estado. (Las palabras del orador causan general expectación).

El señor Gil Robles pide el uso de la palabra.

El ministro de la Gobernación afirma que mientras él desempeñe el cargo de ministro no se podrá llevar a la realización aquel propósito.

El jefe del Gobierno desmiente categóricamente la veracidad de tales rumores.

Gil Robles: No pensaba, dice, tomar parte en este debate, pero las palabras pronunciadas por el señor Martínez Barrio me obligan a plantear un tema que tenía deseos de manifestar.

Antes de ahora, se ha hablado en cenáculos, menfideros y reuniones, de un posible golpe de Estado. Cuando su señoría lo ha traído aquí es porque sin duda tiene motivo sobrado para abrigar esos rumores. ¿Quiere decirme su señoría en qué se basa para tener esos temores?

Martínez Barrio: No he traído a la Cámara habilllas de la calle; me he limitado a expresar un temor que por disposición del anterior Gobierno se tomaron militarmente todas las plazas de España.

Rectifica el señor Martínez Barrio diciendo que no ha querido agraviar nadie, sino que se ha limitado a hacer público sus temores, poniendo de manifiesto sus deseos de concordia y su conducta leal en todo momento.

Miguel Maura

Interviene en el debate político don Miguel Maura, que suscribe las manifestaciones expuestas por Martínez Barrio.

Hoy jueves: A las siete en punto de la tarde, a petición del público,

Olimpia Morena Clara
Butaca, 2,50 Anfiteatro, 1 pta.

Noche, 10,45 **La Papirosa**
DESPELIDA

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA		Llegadas a ZARAGOZA	
Primer coche, a las	8'30	Primer coche, a las	10'30
Segundo ídem, sin paradas, a las	8'45	Segundo ídem, sin paradas, a las	10'15
Tercer ídem, a las	18	Tercer ídem, a las	20

Salidas de ZARAGOZA		Llegadas a HUESCA	
Primer coche, a las	8	Primer coche, a las	10
Segundo ídem, a las	17'15	Segundo ídem, a las	19'15
Tercer ídem, sin paradas, a las	18'45	Tercer ídem, sin paradas, a las	20'15

BILLETES REDUCIDOS, DE IDA Y VUELTA, PARA TODOS LOS SERVICIOS ENCARGOS A DOMICILIO

Luis Ramón Gracia
Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz **Consulta de 11 a 1**
Coso de Galán, 45-pral. **HUESCA**

Hipotecas - Préstamos

Facilitamos capital en hipotecas y sin hipotecar, sobre fincas urbanas y rústicas, sobre garantía de valores e industrias. Intereses desde 6 por 100 anual.-Informes gratis

CENTRO FINANCIERO
Cortes, 561 Tel. 32589 Barcelona



Cosas... al Pueblo

P
E
N
A

Nos partió el alma la escena. Ocurrió hace unos días en la calle de Vega Armijo. Al atardecer bajaba, con dirección al cementerio, un entierro. Un entierro pobre. Modérrima caja, malos caballejos y escaso acompañamiento.

Nosotros, en unión de tres o cuatro amigos, paseábamos por los jardines de la plaza de la República.

Nos detuvimos un momento al paso del entierro. Y asistimos a una desgarradora escena. Poco detrás del acompañamiento bajaba corriendo un rapaz de unos cinco años. Lloraba el pobrecillo con una pena que traspasaba el alma. «¡Padre! ¡Padre! ¡No te vayas; llévame contigo!», exclamaba entre sollozos. «¡No me dejes solo!»

Llegaban al alma los lamentos del pobre niño. Realmente la escena era de un dramatismo terrible. Entonces unos caballeros le acariciaron y le dieron unas monedas. Un grupo de señoras que paseaban cerca le limpiaron los ojitos y le dieron otro buen puñado de dinero. El nene iba transido de pena. Al llegar a nosotros, uno de la tertulia lo llamó. Le dió una peseta y le preguntó que cómo le habían dejado ir tras el entierro de su padre. Y el nene, guardándose la moneda, repuso:

—No, señor. El muerto no me toca ná. El que es mi padre es el que va en el pescante, y no quiere montarme con él.

Dick.

Lea Vd. "EL PUEBLO,"
PERIODICO REPUBLICANO

"ACADEMIA POLITECNICA DE SAN PEDRO APOSTOL,"

Colegio que va a incorporarse al Instituto Nacional de 2.^a Enseñanza "Ramón y Cajal" de Huesca

PLAZA DE URRIES, NUM. 5

UNICO CENTRO de la capital y provincia que, autorizado por el «Colegio Universitario de Doctores y Licenciados», funciona legalmente.

UNICA ACADEMIA con Enseñanza Colegiada, no conocida en HUESCA, cuyos alumnos, matriculados oficialmente en el Instituto, recibirán la preparación íntegra de nuestro Profesorado.

UNICO COLEGIO cuyo Profesorado, integrado por Licenciados Colegiados, formará parte del Tribunal examinador del Instituto con VOZ y VOTO.

UNICO CENTRO que, por sí, matricula oficialmente a sus alumnos en el Instituto (en el próximo mes de Octubre) y les dará una clase especial de Educación Física.

Y UNICO COLEGIO de HUESCA con Enseñanza Colegiada, de cuyas grandísimas ventajas debe V. enterarse inmediatamente en la DIRECCION de esta ACADEMIA.

INTERNADO

NUESTRO INTERNADO reúne excelentes condiciones higiénicas, alimentación sana y abundante y DISCIPLINA modelo.

AVISOS

Desde el día 27 del corriente «La Ayerbense» ha establecido un servicio de viajeros, que circula diariamente, entre Ejea de los Caballeros y Huesca, con el siguiente itinerario: Ejea, Erla, Valpalmas, Espés, Ardisa, Biscarrués, Piedramorera, Losanglis, Ayerbe, Loscorrales, Quinzano, Plasencia, Esquedas, Alerre, Huesca y regreso, con el propósito de que puedan realizar su viaje en el día todos los pueblos a quienes afecta este servicio; asimismo podrán enlazar en Erla por la tarde y por la mañana, con los servicios de Luna a Zaragoza.

En espera de que este servicio habrá de ser de sumo interés para el público toda vez que la Empresa procurará hacer cuanto esté a su alcance en beneficio de él, damos a conocer a continuación el horario que regirá, hasta dentro de pocos días, que sufrirá una modificación benéfica:

Salida de Ejea a las 7'00
Llegada a Huesca a las 10'00

Regreso

Salida de Huesca a las 18'00
Llegada a Ejea a las 21'00

Como hemos dicho, este servicio enlaza en Erla con el de Luna a Zaragoza.

Administraciones

Ejea de los Caballeros: Plaza de la Constitución

Huesca: Berenguer, 2, duplicado.

LA AYERBENSE.

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las cinco de la tarde

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

Casa Santamaría

Salchichería

Embutidos

Fábrica de Hielo

Coso de Galan, 20 Teléf. 78 HUESCA

EL PURGANTE MAS AGRADABLE

Orange-il

Los niños lo toman como una golosina. - Sabor de naranja

Venta: FARMACIA NUEVA

Coso García Hernández, 43 HUESCA

Y en todas las farmacias bien surtidas

¡Zapatero..... a tus zapatos!!

¡Mecanógrafos y propietarios de máquinas de escribir y similares!

Hacer reparar vuestras máquinas por un aficionado, es convertirlas en escuela de aprendizaje sin maestro, PAGANDO LA DE VUESTRO BOLSILLO PARTICULAR.

Hacerlar reparar por un mecánico especializado, es la mejor economía que podéis hacer en vuestro presupuesto, unido al gran placer en el trabajo y rendimiento del mismo.

Reparaciones y abonos de limpieza y engrase de toda clase de pequeña mecánica y aparatos de precisión, desde 15 pesetas anuales.

JOSE BAMBO

Mecánico especializado

Calle Lanuza, núm. 21, (taller).—Huesca

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea

por Alerre-Esquedas-Lupiñén-Ortilla-Monfemesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.

De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15

A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:

Coso G. Hernández, 7

Editorial Popular, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos. - Obras, Revistas, Periódicos, Programas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica.

Calle de la Palma, núm. 9

Huesca



INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES

Diputación de Huesca

EL PUEBLO Se confirma el comienzo de las operaciones militares en Abisinia

Ante la situación internacional, Chapaprieta dice que el debate político puede darse por guillotinado

Manifestaciones del jefe del Gobierno

MADRID, 3 (15'30).

A la una y cuarto de la tarde ha llegado a la Presidencia el señor Chapaprieta. Ha dicho a los informadores que había pasado toda la mañana en el ministerio de Hacienda trabajando en la preparación de los presupuestos.

—¿Qué noticias tienen ustedes?, ha interrogado a los periodistas.

Uno de estos le ha dado cuenta de los telegramas que se reciben del extranjero, comunicando el bombardeo de varias plazas abisinias por la aviación italiana.

El señor Chapaprieta ha dicho: En efecto, esas son las noticias que la Agencia Fabra ha comunicado al ministro de Estado. Yo he hablado por teléfono con el señor Lerroux y después de ratificarme estas noticias me ha dicho que no tenía confirmación oficial de las mismas. Ahora le voy a llamar nuevamente y luego les diré a ustedes lo que haya.

Media hora después el señor Chapaprieta ha llamado a su despacho a los informadores diciéndoles que el momento internacional es muy grave y absorbe toda la atención del Gobierno. Por lo tanto el debate político planteado en en las Cortes puede darse por guillotinado.

El señor Lerroux acaba de decirme que no ha recibido confirmación oficial de las noticias de la Agencia Fabra, pero como espera recibirlas hoy, mañana se reunirá el Consejo de ministros para deliberar sobre la situación internacional.

El señor Chapaprieta se ha despedido de los periodistas diciéndoles que le había visitado el ex ministro don Cirilo del Río para felicitarle por su exaltación a la Presidencia del Consejo.

Presidiendo Lerroux se ha reunido la minoría radical

Esta mañana se ha reunido la minoría radical bajo la presidencia del señor Lerroux, asistiendo casi todos los diputados, el ministro de la Gobernación y los ex ministros del partido.

A las dos de la tarde ha terminado la reunión y los periodistas han preguntado al señor Lerroux, quien les ha remitido a lo que les dijera el señor Guerra del Río.

Un reportero le ha preguntado si había recibido confirmación oficial a la noticia del avance italiano en Abisinia, y el señor Lerroux ha contestado negativamente.

Minutos después, en la Secretaría del partido se ha facilitado una nota que dice: Bajo la presidencia del señor Lerroux se ha reunido la minoría parlamentaria radical, asistiendo sesenta y dos diputados. Tenía por objeto el escuchar las explicaciones del jefe del partido sobre el desarrollo y solución de la última crisis y el sacrificio impuesto a los representantes radicales en el anterior Gobierno y el actual.

Varios diputados han formulado preguntas y objeciones que han sido contestadas por el señor Lerroux por medio de un magnífico discurso, en el que ha expuesto los deberes que la defensa del Régimen imponen al partido radical.

A propuesta del señor Lerroux se ha designado al señor Martínez Moya para que en la sesión de esta tarde defienda un voto de confianza al Gobierno, que será sancionado con susfragios por todos los diputados radicales.

Ha dimitido irrevocablemente el subsecretario de Industria

El ministro de Agricultura, hablando con los periodistas, les ha dicho que el subsecretario de Industria señor Gortáriz, le había presentado la dimisión de su cargo con carácter irrevocable por cuya razón se había visto obligado a aceptarla. A uno de los próximos Consejos llevará la propuesta para cubrir esta vacante.

Ha añadido el señor Martínez de Velasco que es posible que mañana pueda facilitar noticias de interés en relación con la retirada de los trigos, a cuyo asunto dedica preferente atención.

La publicación del manifiesto de las izquierdas

El señor Martínez Barrio dijo a los informadores que espera el regreso de los señores Sánchez Román y Azaña, que se encuentran en Roma y París, respectivamente, para hacer público el manifiesto de las izquierdas.

El próximo acto de Izquierda Republicana

El señor Barcia ha visitado al ministro de la Gobernación para solicitar autorización a fin de celebrar un acto político organizado por Izquierda Republicana, en el que hablará el señor Azaña el día 13.

El ministro contestó que en principio accedía a ello.

El señor Barcia se interesó también por la situación del periodista madrileño Espina, detenido en Bilbao por haber publicado un artículo contra el jefe del Estado alemán.

Basilio Alvarez dimite el cargo de vocal del Tribunal de Garantías

Al separarse del partido radical don Basilio Alvarez, ha dimitido su cargo de vocal del Tribunal de Garantías.

Grave accidente en una mina

Barcelona.—Comunican de Manresa que en la mina de potasa denominada «La Minera», del término municipal de Balsareny, ha ocurrido un grave accidente: cuando trabajaban varios obreros a cuatrocientos metros de profundidad, sin que hasta ahora se sepan las causas, hizo explosión un cartucho de dinamita que los alcanzó de lleno, sepultándolos en parte.

Resultó muerto el obrero Antonio Alcaraz Vicente y gravemente heridos otros tres, que fueron trasladados al Hospital de Manresa.

De pronóstico reservado Pedro Batalla, de 25 años, natural de Terrasa, diversas lesiones en la región nasal, pronóstico reservado, y Juan Maciá, de 52 años, natural de Barcelona, heridas con desgarró en la cabeza y pierna izquierda, de pronóstico grave.

BARCELONA

Muere un obrero al explotar un cartucho de dinamita

En la mina de potasa llamada «La Minera», del término de Balsareny, ha hecho explosión un cartucho de dinamita colocado a cuatrocientos metros de profundidad.

Resultó muerto el obrero Antonio Alcoraz y otros tres heridos graves.

Detención de un abogado por delito de estafa

Por el juzgado número diez se ha decretado la prisión de un letrado que, según parece, está acusado del

La aviación italiana bombardea varias ciudades abisinias, causando numerosos muertos, en su mayoría mujeres y niños

Han comenzado las hostilidades en Abisinia

París.—El corresponsal en Addis Abeba del periódico francés «L'Intransigeant» comunica por teléfono que han dado comienzo las hostilidades en Etiopía. El Ejército italiano ha avanzado treinta kilómetros. En este avance ha chocado con tropas etíopes, no con ejércitos regulares, sino con soldados del Negus, y se han registrado pequeños combates. No se tienen noticias del resultado de los mismos.

En Addis Abeba tiene lugar la declaración oficial de guerra

Addis Abeba.—Esta mañana, el Negus ha asistido a una misa. La población presenta un aspecto de calma, pero se ha hecho ya la declaración oficial de guerra.

Constantemente afluyen a la capital los cónsules italianos de las distintas capitales etíopes, ante el temor de verse atacados.

El Consejo de ministros francés se reunirá hoy

París.—Hoy se reunirá el Consejo de ministros bajo la presidencia de Laval, para redactar la contestación a Inglaterra sobre la aplicación de sanciones a Italia. Existe la impresión de que la contestación será acorde con Inglaterra y posiblemente se pedirán sanciones navales en el Mediterráneo.

La impresión en Austria

Viena.—Existe enorme expectación ante el comienzo de las hostilidades en Abisinia. Se espera, no obstante, que Mussolini sabrá localizar el conflicto y evitará sus derivaciones en Europa, de acuerdo con su último discurso.

Habla el Duce

Roma.—En el discurso pronunciado por Mussolini ha hecho constar que aceptará las sanciones si son solamente económicas, pero si fuesen militares y adoptasen la forma de bloqueo, no podría tolerarlas.

El telegrama del Negus a la Sociedad de Naciones

Ginebra, 3.—Esta mañana se ha recibido en la Sociedad de las Naciones un telegrama urgente del Negus, dando cuenta de que la ciudad abisinia de Adua había sido intensamente bombardeada por la aviación italiana, que ha causado numerosas víctimas.

Cómo justifica Italia la invasión de Etiopía

Ginebra.—Nuevas noticias de Abisinia confirman el avance italiano y añaden que el bombardeo no solamente se ha circunscrito a la ciudad de Adua, sino a otras varias.

Se ha recibido un despacho telegráfico de Italia tratando de justificar la invasión por las tropas del territorio abisinio, invocando la movilización general decretada por el Negus la retirada de las tropas etíopes a treinta kilómetros de la frontera. En esta retirada dice Italia que ha visto el señalamiento de una zona neutral y que por ello ha iniciado su avance.

Esta última parte del telegrama ha producido en Ginebra verdadero estupor.

Francia ayudará militarmente a Inglaterra

París.—Se conoce ya el acuerdo

supuesto delito de estafa por el cobro de una importante cantidad para la tramitación de un divorcio.

La orden se ha dictado después de una diligencia de careo con otro detenido por este mismo asunto.

adoptado por los Gobiernos de Francia e Inglaterra. En el caso de que la Sociedad de Naciones acuerde, como se da por descontado, la aplicación de sanciones a Italia, cuyo alcance conoce el señor Mussolini, y Francia ayudará con sus fuerzas a Inglaterra para que Italia haga efectivas dichas sanciones.

En el caso de un ataque por parte de Italia a Inglaterra, las fuerzas militares de Francia ayudarán a la Gran Bretaña de manera incondicional.

El cónsul italiano salió anteayer de Abisinia

Addis Abeba.—El cónsul italiano en esta capital desapareció anteayer sin anunciar a donde marchaba. Inmediatamente de tener conocimiento el Negus ordenó que se saliera en su busca y se le detuviera. Una vez detenido y expuesto por el cónsul su propósito de abandonar el país, el Negus ordenó que se le custodiara hasta la frontera.

Se hizo saber al cónsul que el Negus ordenó su detención para evitar que fuera víctima de alguna agresión.

El bombardeo italiano ha causado numerosas víctimas

Ginebra.—A media mañana se ha recibido otro telegrama del emperador abisinio dando cuenta de que los bombardeos de la aviación italiana a varias poblaciones habían causado muchos muertos, en su mayor número mujeres y niños.

En Addis-Melús las tropas italianas han destruido materialmente a 800 etíopes que se oponían a su avance.

Se cursa órdenes para que siga el avance

Roma.—El alto mando de las tropas de Eritrea ha cursado urgentes órdenes para que las tropas italianas ocupen en su avance determinadas posiciones muy estratégicas.

El sábado se reunirá el Consejo de la Sociedad de Naciones

Ginebra.—Al tenerse conocimiento de haberse comenzado el avance de las tropas italianas en territorio etíope, el secretario de la Sociedad de las Naciones ha cursado con carácter urgente las citaciones a los representantes de los países que forman el Consejo de la Sociedad.

La sesión se celebrará pasado mañana sábado y en ella se tratará de la ruptura de hostilidades por Italia y de la aplicación de las sanciones previstas en el Pacto.

Nuevo telegrama del Negus

Ginebra.—Se ha recibido otro telegrama del Negus dirigido a la Sociedad de las Naciones confirmando e avance italiano en Abisinia y haciendo resaltar que, dichas operaciones guerreras implican la violación del Pacto.

En Roma lo califican de tendencioso

Roma.—Al tener conocimiento el Gobierno del telegrama que ha dirigido el Negus a la Sociedad de las Naciones, el ministro de Negocios de Italia lo ha calificado de tendencioso, diciendo que el Emperador abisinio obra de mala fe.

Cien casas destruidas en Addis Graf

Addis-Abeba.—Parece ser que el punto de concentración del avance italiano ha sido fijado en Addua. En esta población, que es bastante importante, el bombardeo italiano ha destruido totalmente veinte casas y ha causado numerosas víctimas.

La aviación italiana ha bombardeado intensamente la ciudad de Addis Graf, quedando destruidas cien casas, algunos de los habitantes han perecido entre los escombros.

ULTIMA HORA

El ministro de Estado recibe confirmación oficial a la invasión de territorio abisinio

MADRID, 3 (18'15).

Durante el banquete celebrado en el Hotel Ritz por la minoría radical, al que ha asistido el señor Lerroux, éste ha recibido un pliego cerrado que le enviaba el subsecretario de Estado.

En dicho escrito le comunicaba que había sido confirmada oficialmente la invasión por tropas italianas de territorio de Abisinia.

Al llegar esta tarde al Congreso el señor Lerroux ha dicho a los periodistas que según le participaba el subsecretario de Estado en dicho departamento se habían recibido noticias confirmando el comienzo de la ofensiva italiana en Abisinia. Las escuadrillas italianas han bombardeado Adua, destruyendo muchos edificios y causando numerosas bajas, en su mayor parte mujeres y niños.

Noticias comunicadas por algunas Agencias de información esta tarde, dicen que a las seis y media de la mañana avanzaron tres columnas italianas a un mismo tiempo y salieron seis escuadrillas de aviación, una de ellas al mando del hijo político de Mussolini y otras dos mandadas por los hijos del Duce. Estas escuadrillas han bombardeado intensamente los poblados de Adua, Abigraf y Gradyda.

Los daños causados por la aviación son enormes, habiendo quedado totalmente destruidas cien casas, cu-

ros habitantes, casi todos mujeres y niños, han perecido entre los escombros.

También se ha confirmado que una de las columnas italianas ha aniquilado a ochocientos etíopes que se oponían a su avance.

Las noticias que se reciben de Addis Abeba dan cuenta de que el comienzo de la lucha ha causado en todo el país gran consternación.

En Roma se nota más ansiedad que entusiasmo

Roma.—A primeras horas de la tarde han comenzado a salir los periódicos que han hecho tirada extraordinaria. Todos los números son arrebatados de las manos de los vendedores.

La multitud recorre con la vista ansiosamente las páginas de los periódicos para conocer las noticias de Abisinia. Contra lo que se esperaba, el público no manifiesta gran entusiasmo. Por el contrario, en todos los rostros se refleja la ansiedad y se oyen por doquier exclamaciones de «¡otra vez la guerra!»

Sesión de la Cámara

A las cuatro y veinticinco minutos de la tarde abre la sesión el señor Alba. En el banco azul el señor Rocha. Desanimación en escaños y muy concurridas las tribunas.

El señor González López declara que el Tribunal Supremo ha informado en el sentido de que el señor Marraco, siendo ministro, se negó a remitir un expediente de Obras Públicas. Anuncia una interpelación. (Continúa la sesión).